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Name Referat Anwesend Entschuldigt 

 

Kern-AStA: 

Bach, Chiara Ökologie X  

Bäcker, Hans Jonas Öffi X  

Becker, Desiree Finanzen  X 

Berger, Clemens DSL, PolBil X  

Bruns, Lea AntiFa&AntiDis, PolBil X  

Diemer, Ragna DSL  X 

Green, Emely HoPo, Öffi  X 

Haffer, Lukas Personal, Kultur X  

Hehn, Benedikt Kultur  X 

Hock, Lena Kultur, Ökologie X  

Hügelschäfer, Kristin L&D, PolBil X  

Jenschke, Oliver Verkehr X  

Krause, Arne HoPo, Finanzen X  

Kruse, Johanna DSL, Ökologie   

Müller, Carina Öffi X  

Pröve, Peer Koordination X  

Schaffrath, Luisa Öffi X  

Schrankel, Alexandra HoPo  X 

Spelkus, Lukas AntiFa&AntiDis, Koordination X  

Voigt, Maximilian Verkehr X  

Walter, Maxim Finanzen, Öffi X  

Tauche, Henning SHK X  

Yasar, Habib WoSo X  

Zobi, Younis AntiFa&AntiDis, WoSo X  

Zörb, Michel Verkehr  X 
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Autonome Referate: 

 AB*ST*QR   

 AFR  X 

 QFFR  X 

 ABeR  X 

 ASV   

 

Sonstige: 

 Fachschaftenkonferenz 

Solifonds 

Sebastian 

Judith 

 

 

Beschlussfähigkeit: Nicht gegeben 

Protokollant*in: Peer Pröve 

Redeleitung: Lukas Spelkus 
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1. BEGRÜßUNG UND FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT 

Zu Beginn der Sitzung waren 13 Referent:innen sowie Sebastian für die FSK und Judith vom 

Solifonds anwesend. Die Anzahl der Referent:innen erhöhte sich auf bis zu 18. 

2. PROTOKOLL DER LETZTEN SITZUNG 

Das Protokoll der vergangenen Sitzung (12.04.) wurde rumgeschickt. Gibt es 

Änderungswünsche? 

• Keine Änderungswünsche 

3. GÄSTE 

Judith vom Solifonds ist anwesend und stellt sich und ihre Arbeit vor: 

Förderverein für unschuldig in Not geratene Studierende e.V., gegründet 2008, soll Studis 

auffangen, die durch Raster fallen. Beiträge aus den beiden Studierendenschaften (ca. 1€ pro 

Studi pro Jahr). Können Studis kurzfristig (bis zu 3 Monate) unkompliziert unterstützen.  

Änderungswünsche für die Website: kommen per Mail. Problem: Studis kennen Solifonds 

nicht genug, kommen wenn, dann erst wenn’s quasi schon zu spät ist. 

Austausch: 

• Habib: Aktuell gibt es Überbrückungshilfe - geht Solifonds trotzdem? 

• Judith: Kommt drauf an. Kontoauszüge werden angeschaut. Orientieren sich am ALG 

II. Förderhöhe zwischen 500-700€. Antragstellung kann also trotz anderweitiger 

Förderung versucht werden.  

• Jonas: Passt das, wie es jetzt auf der Website ist? Was die Platzierung angeht? 

• Judith: Formulierung guckt sie nochmal drüber. Platzierung ist gut. Statistik: Seit 

Bestehen über 1.000 Studis mit über 80 Nationalitäten gefördert. 

• Peer: Wie siehts mit Technik und Infrastruktur aus? 

• Judith: Technik ok. g-Kennung nach wie vor problematisch. 

• Sebastian: Nabor hatte im Senat deswegen nachgefragt. Der Präsi meinte, man 

bräuchte keine g-Kennung, um die Angebote wahrzunehmen. Aber da würde sich was 

finden lassen, meinte er. 

• Lea: Hat E-Mail vom Präsidium bekommen, wollen das prüfen. Seitdem nichts gehört. 

• Judith: Gerne melden, wenn es irgendwas gibt. 
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4. BERICHTE 

• Ankündigung Versammlung Samstag, Rathenaustraße (Oliver/Verkehr): 

o Am Samstag, 24.04., 14:00 Uhr. 

o Verkehrswende soll thematisiert werden, Presse wird eingeladen. 

o Kann jemand Fotos machen? 

o Lukas S.: Wann und wo nochmal? Kommt wahrscheinlich auch. 

o Lea: Kommt mit Kamera. 

o Peer: Wie siehts aus mit Umlaufbeschluss? Cool, dass es stattfindet. 

o Max: Macht den UB. 

 

• Erstibeutel (Carina/Öffi): 

o Seit Mittwoch geben wir täglich von 15 bis 18 Uhr Beutel, Bier und jetzt dank 

Christian auch Viscor Hefte aus. Die Personenzahlen halten sich in Grenzen, es 

kommen immer ca. 10-15 Menschen pro Tag. 

o Peer: Wieso hier und generell so wenige Leute? Wie kann man für AStA-Sachen 

besser mobilisieren? 

o Carina: Schwierig. AStA-Büro nicht auffindbar? Alle in der Heimat? Bei 

Vorschlägen gerne melden. 

o Lea: Mobil machen und bspw. an Wohnheimen verteilen? Könnte unterstützen. 

o Lena H.: Nur für SoSe-Erstis oder auch "Zweitis?" Würde sich ggf. lohnen das 

auszuweiten? 

o Jonas: Wäre wohl sinnvoll, an alle Studis und an Wohnheimen zu verteilen. 

Oder an CamBus hängen? 

o Habib: Viele nicht in Gießen. Wohnheime sind gute Idee, allerdings kriegen 

Erstis tendenziell nicht so oft sofort Wohnheimplätze? 

o Peer: Wohnheim und CamBus gute Ideen, man kann auch direkt versuchen, 

beim StuWe mitzufahren. Außerdem überlegen, ob sich der AStA eine Handy-

Nummer zulegt, um bspw. niedrigschwellig über WhatsApp erreichbar zu sein? 

o Lukas S.: Gute Ideen, könnte sich vorstellen, dass Zweitis auch Interesse haben. 

Könnte über eigene Gruppen mobilisieren. 

o Jonas: Sprechen sich im Öffi-Referat ab. Würde ab Donnerstag umgesetzt 

werden. 

o Lea: StuWe ist tendenziell restriktiv, daher nicht kontaktieren wegen CamBus. 

 

• StuPa (Carina/Öffi): 

o Das StuPa lief eigentlich ziemlich konstruktiv. Es gab einen gesonderten TO-

Punkt, wie aktuell mehr Werbung für hochschulpolitisches Engagement 

gemacht werden kann (Vorschläge für mehr niedrigschwellige Angebote, z.B. 

Spieleabend). Öffi wird das auf jeden Fall nochmal mit ins Treffen nehmen, für 

Vorschläge sind wir aber auch gerne offen. Beim Biertasting haben jetzt die 

Listen die Möglichkeit, sich kurz vorzustellen. 

o Henning: (Warum) Beschränkt sich das auf Listen? 

o Peer: Gleiche Frage, was ist mit autonomen Referaten, Fachschaften, 

Gewerkschaften usw.? 

o Carina: Besprechen sich mit HoPo. 
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o Peer: Können die Akteure direkt zum Biertasting kommen? 

o Carina: Wäre machbar, man kann sich bei Öffi melden. 

 

•  Praktikumsberichte (Carina/Öffi): 

o Rundmail wurde geschrieben, es kamen viele Rückmeldungen, wurde an Presse 

weitergeleitet. AG trifft sich morgen um das zu besprechen. Ggf. im Podcast 

verarbeiten? 

 

• Nächste Stud* et al. Folge (Kristin, Lea/PolBil): 

o Folge zu Corona und Studium; Praktikumsberichte (s.o.) werden 

miteinbezogen, gibt es sonstige Berichte oder Beiträge für die Folge? 

▪ Peer: Heute kam eine Mail dazu. Anonym und relativ entsetzt. 

Außerdem Probleme bei Tests (siehe Nachricht auf Signal). 

o Kommende Folgen:  

▪ Health4future- Wie hängen Gesundheit und Klimawandel zusammen? 

▪ Gewerkschaftliche Organisierung an der Uni, GEW, 

Studierendengewerkschaft? 

▪ Veganismus/Aktivismus 

▪ Dekolonisierung an der JLU 

o Vortragsreihe zu Antisemitismus und autoritärem Charakter, sowie 

Veranstaltung(sreihe) zu sexualisierter Gewalt werden weiter geplant 

o Peer: Wer ist Kooperationspartner bei Dekolonisierungs-Folge? Was soll 

konkret Thema sein? Ggf. öffnen auf allgemeine Vergangenheitsbearbeitung? 

o Lea: Menschen vom FB 03 + Initiative. 

o Henning: Corona & Studium-Folge: Soziale Problemlagen (u.a. internationale 

Studierende) thematisieren. Hat sich Sofikus bzgl. Klassismus-Folge 

gemeldet? 

o Kristin: Keine Reaktion mehr gekommen - versucht es nochmal. 

o Henning: Kann gerne weitere Kontakte vermitteln. 

 

• Vortrag "Antimuslimischer Rassismus" mit Linda Hyökki (Lukas, Lea, 

Younes/Antifa): 

o Vortrag verlief insgesamt positiv. Es gab zwischendurch technische Probleme 

bei der Referentin. Younes und MHG haben die Moderation übernommen.  

o Es waren über den gesamten Zeitraum ca. 35 Teilnehmende, allerdings waren 

davon (wenn man den Namen nach urteilt) größtenteils nur migrantisierte 

Menschen da, was schade ist. 

o Es wäre schön, wenn auch AStA-Menschen derartige Angebote der Politischen 

Bildung wahrnehmen würden. 

 

• Demo der Uiguren am Samstag 17.04. in Gießen (Younes/AntiFa): 

o Vertagt. 
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• Solidaritätserklärung mit der Boğaziçi Universität für den Senat (Lea, 

Henning, Michel, Daisy,Patricia: 

o Erster Entwurf: siehe Pad. 

o Noch einzelne Rückfragen zur Formulierung, muss ggf. noch übersetzt werden. 

o Gerne Meinungen dazu - wie kann es am besten formuliert werden? 

o Peer: Ggf. Bezug zur Can Dündar-Lesung? 

 

• Sachstand Bürger*innenantrag Expressbus und Lastenrad 

(Max/Verkehr): 

o Stupa-Beschluss positiv ausgegangen - Antrag wird diese Woche eingebracht. 

o UB zu Unterstützung/Bewerbung und Text der Rundmail kommt diese Woche. 

o Gestaltung des Lastenrads verzögert sich wegen Corona-Fällen beim Anbieter. 

5. SONSTIGES 

• Taskforce Bundestagswahl (Kristin, Lea/PolBil): 

o HSGs außerhalb des AStA miteinbeziehen, Rundmail über StuPa-Verteiler? 

o Wer Ideen hat, kann sich gerne bei Kiki oder Lea melden. 

 

• Mini-Workshop zur Einführung in die AStA-Arbeit (Peer/Koordination): 

o Geplant für diese Woche. Gibt es noch Menschen, die irgendwelche 

Technik/Infrastruktur brauchen oder irgendwelche Fragen haben? → JETZT 

melden. 

 

• Besprechung AStA-Postings (Peer, Emely/Koordination, Öffi): 

o Idee, im Anschluss an diese Sitzung kurze Besprechung einzulegen. Interesse? 

Termin ok? 

o Wird so gemacht. 

 

• Nochmal kurze Anmerkung des Layout-Referates (Kristin/Layout): 

o Bitte Vorlaufzeit einplanen und Aufträge rechtzeitig ankündigen und alles 

relevante einreichen. 

o Maxim: Braucht es eine weitere Person im Referat? 

o Kiki: Wenn jemand Lust hat? Mit Corporate Design-Kit ist es auch relativ 

einfach. Allerdings ist es auch mit einer Person machbar, wenn genügend Zeit 

gegeben wird. 

 

Termine: 

• 19.04., 20:00 Uhr: Vortrag Finanztipps und Studienfinanzierung (WoSo) 

• 14.-21. April: Abholung Erstibeutel und Biere für das Biertasting AStA-Büro 

• 21.04., 11:45 Uhr: Krisenstab Pandemie (HoPo) 

• 21.04.,          : Frist für Einreichen von Themenvorschlägen für Jour Fixe 
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• 22.04., 18:00 Uhr: Offenes Treffen: Class Matters! - Wie organisieren wir uns an den 

Hochschulen in Gießen? (Peer, Henning)  

• 22.04., 20:00 Uhr: Biertasting 

• 26.04., 18:15 Uhr: nächste AStA-ViKo Webex 

• 29.04., 12:30 Uhr: Jour Fixe 


